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Tel.075-382-1021　Fax.075-394-3201

協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、福本まで。

（建ちゃんの叔父）

　組合へのご意見・ご要望・苦情…
　どんなことでもお気軽に！

祖父 祖母 父 母

建ちゃん 協ちゃん 弟 娘

いとこ01 いとこ02 叔父 叔母

▶▶今月の主な記事
危険予知と
安全対策

佐藤政養招魂之碑の
周辺整備工事が完成

京田辺市と向日市
への陳情行動

臨時支部長会議と
組織委員会開催

京都グリーン購入
ネットワークが総会
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今月の主な記事

　　　世界経済動向とこれからの日本経済
第1回　経済のグローバル化と日本経済
　京都府電気工事工業協同組合との合
同勉強会の小山大介講師から、「経済
のグローバル化」をキーワードに、地
域経済・中小企業に関する経済政策や、
日本経済について解説していただきま
す。（6回連載予定）
　　　　　　　　　　　　　　　　
　第2次安倍内閣により一連の経済政
策（アベノミクス）が行われ、大企業を
中心に好業績が発表されています。こ
れとは対照的に中小企業では、「景気
回復の実感がわかない」「経営環境が一
向に改善されない」という意見を多く
耳にします。このような景況に関する
意見の相違や、地域経済・中小企業に
とって恩恵の少ない大企業中心の景気
回復は、なぜ起こっているのでしょう
か。それには、経済のグローバル化、
日本経済の構造、中小企業政策の変容
が大きく関わっていると考えられま
す。

　経済のグローバル化とは、各国間で
貿易や投資、人の往来が増えることに
より、相互依存関係が深まり、全世界
が1つの経済圏のようになる動きのこ
とですが、国際的な貿易・投資のルー
ルや各国間で異なる制度の統一をとも
ないます。日本でこの言葉が使われる
ようになったのはバブル経済が崩壊し
た1990年代以降のことですが、世界
経済におけるグローバル化の動きは、
1970年代から始まっていました。当
時は「国際化」という言葉が使われ、
日本企業がアジアやアメリカ、ヨー
ロッパへの海外進出を本格化した時期
とも重なります。
　今、多数の企業が海外でモノやサー
ビスを売買し食料品や建設資材など多
くの物品を輸入するようになり、日本・
地域経済の構造や生活スタイルが、従
来あったものから大きく変化していま
す。そのため、経済政策も大企業を中

心に海外進出を支援するものや、海外
からの投資を促すものが重視されると
ともに、国内制度等を経済のグローバ
ル化に対応したものへと変更する動き
が強まっています。現在行われている
TPP拡大交渉やアベノミクスによる

「国家戦略特区」の設置もその一環と
言えるでしょう。
　このように、日本が海外との関係を
深めるとともに経済構造や国内政策の
方針が変わり、地域の中小企業が景気
回復を実感することが難しくなってい
ると考えられます。ですが、グローバ
ル時代だからこそ、地域・中小企業視
点の経済政策が求められています。
 （京都大学大学院経済学研究科） 小山 大介

新連載

profi le
京都生まれ、34歳。
大阪樟蔭女子大学非常勤
講師。阪南大学非常勤講
師。京都大学大学院経済
学研究科。経済資料セン
ター調査員。その他、さま
ざまな学術活動に従事。
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「リフォームの注意点」住まいをトーク
　7月24日（水）19時から京都産業会
館ＫＰＣ第3会議室で、住まいを「建
てる」「なおす」トーク第16回例会を
開催。リフォームの経験が豊富な一 
級建築士事務所ＫＡＮＺＩ代表の冨田
貫之氏を講師にお招きし、「リフォー
ムの注意点」というテーマで講演して
いただきました。
　リフォームとリノベーションのニュ
アンスの違いや、一口にリフォームと
いってもさまざまな段階があることを

図表を用いて解りやすく説明してくだ
さいました。さらに、業者によって考
え方がさまざまな「見積書」の読み方
まで教えていただきました。後半には
山本職員の質問も飛び出し、リフォー
ムについて深い学習ができたのではな
いかと思います。
　家のリフォームを考えておられる
方、新築を考えておられる方、全ての
人に聞いて欲しい内容でした。
 （西村　学）

危険予知と安全対策
　建設業に関わる従事者は、「安全の
重要性」について再認識する時間を持
つべきでしょう。
　死亡すればそれで一生が終わり、家
族は生活に困り、負傷で済んでも痛い
目に遭うだけでなく一生後遺症に悩ま
され、周囲に迷惑を掛けます。しかも
同じ仕事に就けず、収入も減少します。
工事中に事故が発生すると、工事は直
ちに中止され、再開後も交代要員の手
配や工事遅れのため現場に大きな影響
を残します。雇用者は治療費、入院費、
補償費を支払い、破損した設備や機械
も修理し、 工事を発注した施主にとっ
て重大事故は名誉なことではなく、発
注者としての責任を問われ、社会的な
制裁を受けることもあります。 また、
請負者は工事管理責任を問われ報告書
を役所に提出し、責任者は処罰を受け
るだけでなく今後のビジネス活動に支
障を来すこともあります。 
　建設現場は現代の3Ｋ職場（危険・

汚い・きつい）と言われ、その危険性
は屋外・屋内の作業にかかわらず厳し
い環境（暑い・寒い・風通しの悪い・
暗い・高い・狭い）のもとに行われる
ことが多く、作業場所や作業の種類、
材料や機械も毎日変化し続けます。ま
た、作業施設は永久的なものではなく
仮設がほとんどで、作業者は絶えず変
わり、新しく参加する者も多い中に未
経験者・若年者・高齢者も多く占めて
います。工期に追われ、さらに安値受
注が多いので、しわ寄せが安全対策の
手抜きになりがちな要素もあげられま
しょう。 
　労働災害は、不安全な状態の物と不
安全な行動をする人が出会うことに
よって発生します。 不安全な物と人
が存在するのは、作業員自体の問題だ
けでなく安全組織にも欠陥があり、管
理が機能していないからです。 安全
な施設上で安全な行動をすれば、事故
は起きません。

　実際、事故の当事者が「あっ」と思っ
た一瞬の時点で、もう全てが手遅れな
のです。
　仕事をしていて「何か変だ」と感じ
たら、時間を置かずにもう一度その仕
事をじっくりと見直すこと、そして仲
間がいればその仲間に感じたことを
言って、意見を聞くこと。
　今までやってきたことだから大丈夫
だろうとか、他の人がチェックしてく
れるから心配ないだろうとか、チーム
で行う作業だから誰かがするだろうと
か、みんなが賛成しているのに自分だ
け反対とは言えないとか、自分だけで
納得してはいけません。
　また、時間に追われて仕事をするの
ではなく、時間を追いかける仕事の手
順・段取りをすることも危険予知や安
全対策を認識し、事故防止につながる
一環なのではないでしょうか。
 （城戸猛志）

建設工事事業部
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文化財

佐藤政養招魂之碑
　昨年4月、京都市埋蔵文化財研究所
の調査員さんから山形県遊佐町の方を
ご紹介いただきました。その後9カ月
間、いろいろと話を進め、今年1月、
京都市文化財保護課と京都市埋蔵文化
財研究所のご協力のもと、着手しまし
た。組合としては、整備前の調査をし、
土砂搬出・測量・図面・整理を行い、
2月に完了検査を受け作業終了となり
ました。
　佐藤政養は山形県遊佐町で生まれ、
勝海舟門下で坂本竜馬の兄弟子として

活躍した人物。祖先はあの源義経（牛
若丸）の側近である佐藤嗣信・忠信。
この2人の墓石も碑の隣にあり、政養

が自分の先祖としてこの地を買い取り、
明治6年、十三重石塔の横に佐藤嗣信・
忠信墓（高さ150センチ）を建てました。

京田辺市と向日市への陳情行動
　7月23日に京田辺市、7月25日に
は向日市へ。長岡京市に続いて2つの
市役所を訪問し陳情行動を展開しまし
た。
　京田辺市からは鞍掛孝副市長、当組
合からは奥西建具製作所さんが参加
し、川久保理事長、池田専務理事の3
人で陳情しました。
　京田辺市では、川久保理事長が鞍掛
副市長に、要望書・組合パンフレット・
官公需適格組合協議会の報告書を手渡
しました。その後、作業場と自宅が火
災で全焼の被害にあわれた奥西さんに
対して、助成制度や無利子融資制度が
紹介されました。このようなことは、
一企業ではなしえない、組合だからこ
そできる活動であることを再認識しま
した。
　向日市においては、久嶋務市長の紹
介を得て、より具体的な話ができるよ
う、建設産業部の大野勘一郎部長、物
部年孝総務部部長、笹田賢二主幹（管

財担当）が、当組合からは川久保理事
長、池田専務理事が陳情しました。市
の担当者と池田専務理事が向日市の
サッカー団体を通じて知り合いだった
ことから、話が弾みました。
　「向日市は指名競争入札参加地元企
業が20企業あり、一般競争入札の際
も下請けに地元企業にするように要請
している」「以前は事業者が多かった
が、徐々に少なくなってきており、企

業がなかなか大きくなれずにいること
を懸念している」などの回答をいただ
きました。
　どちらの自治体においても、地元企
業を育成し、地元経済を立て直すため
に真剣に模索しておられます。官公需
適格組合として「どのような提案がで
きるか」が鋭く問われていると感じま
した。 （池田光繁）

佐藤政養招魂之碑の周辺整備工事が完成
　総合事業部が昨年からお手伝いさ
せていただいてきた「佐藤政養招魂之
碑周辺整備工事」の完成披露会が7月
25日、現地東山区馬町商店会で開催
されました。
　山形県遊佐町長をはじめ、地区自治
会長や地区在住の方々、整備工事に関

係した多くの方々の参加を得て盛大に
執り行われました。整備に関った一人
として私もご招待いただき、出席させ
ていただきました。
　現地の様子をあらためて見て、整備
前を知る私としては、同じ場所とは思
えないほど綺麗に驚くほどの変貌を遂

げ、誰が見ても恥ずかしくない姿に
なったと感じました。このような半永
久的に残る歴史的整備事業に関われた
ことに感謝し、これを自信に、さらに
より一層、事業活動を展開していきた
いと考えています。
 （谷口弘樹）

（整備前）  管理されず、草は生え放題で自転
車などが放置されていた

向日市への陳情行動

（整備後）  堆積した土や草は撤去され、名所
と呼ばれるにふさわしい姿に

京田辺市への陳情行動
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住まいを

� トーク

建てる

なおす
時　間　午後７時～８時45分
会　場　KPC 第３会議室（京都産業会館2F）

問合せ　全京都建設協同組合 　Tel.075-382-1021
担　当　山本、西村

９月25日（水）　第18回　マンションリフォーム─心地よい木のすまいへの改修

講師：安福  武（安福建築事務所）

臨時支部長会議と組織委員会開催
　7月30日、京都工業会館において、
臨時支部長会議が19時から開催され、
19時30分からは組織委員会が行われ
ました。
　臨時支部長会議では、7月初めに自
宅と作業所を火災で全焼の被害にあわ
れた奥西建具製作所の奥西享さんへの
支援をどうするかという議論がなされま
した。出席者から「何かしてあげたい」

「困ったときに助け合うのが組合だ」と
いう発言もあり、各支部が独自の支援
の取り組みを行うこと、本部もイベント
の収益金等を義援金としてお渡しする
という内容の意見が出ました。
　組織委員会は、7月は理事会がない
ことから理事会から独立しての開催と
なりました。組織委員会はあまり一般
組合員さんには姿が見えにくいかも知

れませんが、組合の行事をどうするか
を考える重要な会です。ラジオカフェ
番組「建ちゃん、協ちゃんのまちづく
りラジオ」の次年度をどうするか、表
彰制度、組合員拡大などの課題につい
て議論されました。組合の魅力を高め、
拡大につなげるためにも、さまざまな
取り組みを行っていくことが確認され
ました。 （西村　学）

各支部で盛大に納涼例会
　今年も各支部で納涼例会が盛大に開
催されました。
●右京支部　8月3日（土）　
　参加者　22人
　会場　新・都ホテル
●桂川支部　8月3日（土）
　参加者　10人　
　会場　舞扇　
●北山支部　8月3日（土）
　参加者　30人　
　会場　グランドプリンスホテル京都
●洛中支部　8月8日（木）
　参加者　23人　
　会場　スーパードライ京都
●新京支部　8月2日（金）
　参加者　18人
　会場　徳
●伏見・洛西支部合同　8月3日（土）
　参加者　50人　
　会場　グランヴィアテラス
●久御山支部　8月21日（水）
　参加者　12人　
　会場　レストランシエル
●宇治・洛南支部合同　8月1日（木）
　参加者　34人　
　会場　新・都ホテル 焼肉で納涼！他支部とは一味違う会に（新京）

西村副支部長の挨
拶 で か ん ぱ い！

（北山）

涼しいビアホールで話も弾む（洛中）

京都駅グランヴィ
アテラスからの眺
め。おしゃれな雰
囲気

（伏見・洛西合同）

天気にめぐまれた唯一
のビアガーデン開催

（宇治・洛南合同）



建設協組news Light　　 2013.95

淀川三川ふれあい交流七夕まつり
　8月9日～ 11日の3日間、八幡市
主催「淀川三川ふれあい交流七夕まつ
り」が開催されました。まちおこしの
一環として毎年開催されているもの
で、第5回を数える節目の今年、当
組合が運営を任されることになりま
した。模擬店・市町ブースが出店さ
れ、10日にはメインイベントの特設
ステージで、よさこい演舞、大人気キャ
ラクターショー、握手会などが行われ
ました。家族連れのお客様も多く来場
され、会場は大いに賑わいました。
　私自身、今回のようなイベント運営
での参加は初めての経験でした。猛暑
の中での会場設営が大変でしたが、何
事もなく大盛況のうちにイベントが終
了し、今は達成感で一杯です。普段あ

まり携わることのできない仕事は大変
刺激にもなりました。この経験を普段
の業務にも活かしていきたいと思いま
す。組合として、今後もこのようなイ
ベント運営参加を行っていければと思
います。 （長岡永剛）

ワーク・ライフ・バランスセミナー
　7月29日、京都府主催「働き方を
考えるワーク・ライフ・バランスセミ
ナー」に参加しました。京都府が推奨
する「ワーク・ライフ・バランス推進
宣言企業」には協同組合も登録してお
り、毎回参加させてもらっています。
　今回のテーマは「女性が活躍できる
職場づくり」。女性が活躍できる職場は、

男性も活躍できる職場であり、なによ
り労働者が働きやすい職場であるとい
う考えのもと、順調に業績を伸ばして
いる宇治市のゴム製造企業の代表取締
役から先進事例が紹介されました。
　京都府が「女子シャイン」というネッ
ト上のコミュニティーを作り、京都市
が「ワーク・ライフ・バランス」に関

するエピソードやポスターデザインを
募集するなど、自治体においてもさま
ざまな取り組みがされています。こ
れからの企業の経営と発展にとって、

「ワーク・ライフ・バランス」が取れ
た職場づくりが重要な要素になってき
ていることを実感したセミナーでし
た。 （西村　学）

京都グリーン購入ネットワークが総会
　組合も最近加盟した、京都グリーン
購入ネットワーク（ＧＰＮ）の総会が7
月31日に開催され、参加してきまし
た。「ＧＰＮ」とは、平たく言えば「環
境にやさしい賞品を優先して購入する
会」です。みんなで環境にやさしい製
品を購入することで、地球環境を良く
して、持続可能な社会の実現を目差し
ています。
　総会後に行われた講演会で、興味深
い事例が紹介されていました。鹿児島
県が地元木材の利用拡大のために大手
家具メーカーと組んで、「ＨＡＧＩ」
というオフィス家具ブランドを立ち上

げ、画期的な地域興しに繋がっている
という例です。
　「ＨＡＧＩ」ブランドは、ニュース
や業界紙などで取り上げられ、県内だ
けでなく全国へ波及しているそうで

す。県内産材を使用した製品は、ほと
んどを県内の工場で加工するなど、徹
底した取り組みが行われています。
 （西村　学）
※写真は（株）岡村製作所のHPより転載

オフィスのイメージ

会場ゲート

イベント会場

よさこい演舞
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こちら京都
三条ラジオカフェ 　『建ちゃん、協ちゃんのまちづくりラジオ』

木造建築が中心ですが、何でもやります！
 （株）但馬　岸本　勝さん

（7月6日放送）
　「但馬」という社名は、父である先
代が兵庫県但馬地方の出身であること
から付けられました。以前は但馬出身
の人たちだけでやっていたこともあり
ました。工務店ではありますが、何で
もやります。

 主な仕事はやはり「木造建築」。難
しくじっくりやる仕事が多いです。
20代前半から50代の大工さんが4人
いて、その中には親子で働いている人
もいます。職人という立場なら、親子

は息が合いますのでコンビでやっても
らっています。

 手相では「50歳の時に大きく人生
が変わる」と言われましたが、2年前
の50歳のとき、工場の改装中に石綿
スレートの屋根を踏んだ所が抜け落
ちて落下。4カ月入院する大変な経験
をしました。「これがあの手相のこと
か！」と思いました。正に九死に一生
を得たわけです。これがどのように今
後の人生に影響していくかは未知数で
すが、常に危険を伴う仕事ゆえ、十分
注意を心がけたいです。

パーソナリティー：松野晴美、光本大助

若者には、建築や文化遺産に携わってほしい！
 寺岡瓦店　寺岡昌三さん

（7月13日放送）
　今回で3度目の登場。友達との関係
から始まった今の仕事が、自分の人生
の半分を決めることになりました。
　3Ｋな仕事でもあり、将来続けるべ
きか自問自答もしました。でも、この
瓦の仕事はやってみたら面白い。
　建築や文化遺産の仕事は、不変で一
生変わらないと思います。出来上がっ
ていくのが見えて、出来上がってから
も見える─作品のように残っていく

記念のようなもの。若い人にはぜひ携
わってほしいし、親御さんには広い目
でみてほしいです。
　子どもの頃、プラモデルや積み木や
ゲームが大好きだった人は、特に向い
ている仕事です。技術が上がってくる
と、精神的にも高みに立ち、自分自身
に謙虚になれて、人間形成もできてき
ます。
　自分磨きもして、仕事もマイスター
になりませんか！

建設現場に、なくてはならない縁の下の仕事
 （株）サンキョーワークス　井隼征支さん

（7月20日放送）
　建設協組の建設資材（足場や文化財事
業の資材）を専属で配送するのが主な仕
事です。今は7人で運営しています。
　運送会社はいろいろありますが、建
設に関わる運送は一番キツイです。で
も自信があれば、車と自分で開業でき
るメリットもあります。
　とは言っても、普通の車一台で荷物
を運べばいいというだけのものでもあ
りません。まず大型の免許が必要です。

そしてユニック（クレーン）での荷物の
揚げ降ろしの免許、資材を整理する免
許、吊り下げる資材をバランスよく取
り付ける玉かけの免許なども欠かせま
せん。積んだ荷物が走行中に荷崩れを
起こしたら大変なことになります。
　訓練と実績も必要で、体力も神経も
遣います。建設の現場では、目立たな
い縁の下の力持ちがいてこそ成り立つ
ものと考えています。その思いで自分
自身もこの仕事を頑張ってやってきま
した。
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今年も熱戦 ! 支部交流ボウリング大会
　第34回支部交流ボウリング大会が
7月21日（日）「スーパーボウル吉祥院」
で開催されました。川久保理事長の開
会挨拶に続き、昨年優勝のＪＩＣＡチー
ムから優勝カップが返還され、田中宏
樹理事（洛中支部・（株）協栄土工機）の
始球式でゲームがスタートしました。
　2ゲームの熱戦が繰り広げられ、次
のような成績でした（敬称略）。来年も
たくさんの皆様のご参加をお待ちして
います。 （Ｙ.Ｉ）

【団体】　優　勝：洛南Ａ　（1542点）
　　　　準優勝：新京Ａ　（1484点）
　　　　３　位：宇治Ｂ　（1477点）

【女性】　優　勝：田中市子　（417点）
　　　　準優勝：古賀多美子（399点）
　　　　３　位：大西美智子（390点）

【個人】　優　勝：山下正一　（425点）
　　　　準優勝：田中市子　（417点）
　　　　３　位：西村栄三　（405点）
※ 同点の場合は1ゲーム目と2ゲーム

目の差の少ないチームが上位となり
ます。

▲優勝杯の返還

▲ ストライク賞がどんどん
なくなっていく…

▲豪華賞品

▲   こんな所にも臨時ストライク賞
置き場が！

▲

▲熱戦中

ストライク賞▲

▲

▲始球式

▲おめでとうございます！ 
　優勝は洛南Aチーム

東日本大震災のボランティアで、本当の現実を見る大切さ知る
 全京都建設協同組合　西村　学さん

（7月27日放送）
　震災後、友人たちと何回か現地へ
行っています。2011年3月11日から3
カ月経った6月、初めて石巻市に行き
ました。民家の泥をかき出したり、仮
設住宅で炊き出しをしたり、支援物資
を配ったり、話を聞いたりしました。8
月に墓地の片付けに行きました。おも
ちゃ、思い出の写真など、生活感のあ
るものが流れ着いていて「この街で暮ら
していた人たちがいた」ことを実感し

ました。休憩所のお寺の20畳くらいの
部屋に通された時のこと、右手に通さ
れたのですが、反対側の左手には、骨
壷と遺影や遺品が並んでいました。初
盆だったので、60歳代くらいの人が「お
ばあちゃん、来たよ」と言って遺影と
遺品を持っていかれる姿を見たときは、
本当に人が亡くなっていることを身体
で感じとり、いたたまれなくなりました。
実際を見ることの大切さを痛感します。
今からでも遅くないので、現実をぜひ
見てほしいです。 （福本多香子）
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労基連の技能講習
 ●フォークリフト運転
日程：〔学科〕9月2日（月）、3日（火）〔実
技〕1班4日（水）～ 6日（金）2班10日

（火）～ 12日（木）会場：〔学科〕京都府
中小企業会館〔実技〕ニチユ三菱フォー
クリフト（株）実技講習会場
受講料：29,925円、1,575円
 ●衛生管理者能力向上教育（基礎研修Ｉ）
日程：9月10日（火）、11日（水）

会場：京都府中小企業会館
受講料：14,700円
テキスト代2,415円
 ●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：9月12日（木）、13日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円
テキスト代1,680円

 ●鉛作業主任者
日程：9月24日（火）、25日（水）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円
テキスト代1,680円
 ●有機溶剤作業主任者
日程：9月26日（木）、27日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円

法律Q＆A 　交通事故の影響と思われる後遺症が相当後になってから出た

 Q 　25歳の時に歩行中交通事故に遭
いました。頭部を相手の車のフロント
ガラスで打ちましたがそれは重くな
く、足の骨折の方が重症だったので治
療はそれに集中していました。ところ
が、事故から2年後にてんかんが発症
しました。その後数年間連続して発症
したので脳神経外科で診てもらったと
ころ、脳波の異常と脳に萎縮がみられ
るとのことです。少しずつ仕事のテン
ポが落ち、いらいらもします。交通事
故の示談はかなり前に終えています。
もしこれが交通事故の後遺症とした
ら、今からでも請求は可能でしょうか。

 A 　交通事故の後遺症に基づく請求
は、すでに示談や裁判が終わっていて
も、それが示談や裁判当時予想できな
かった障害であった場合は、当然請求
できます。その場合事故と因果関係が
あるという診断書が必要です。
　質問の例は高次脳機能障害の可能性
が高いものです。事故で頭部を打って
も多少の外傷程度の場合、頭部のこと

は誰も気にしていないでしょう。しか
し、頭部を打った程度が軽くても重い
障害が後で出るケースがあります。て
んかんが発症したり、怒りっぽくなる、
複雑な仕事が徐々にできなくなる、計
算ができなくなる、新しい仕事ができ
なくなる、名前が覚えられなくなるな
どの多様な症状が出て来ることが知ら
れています。これらの認知的障害や人
格変化症状があり、交通事故で頭部を
打った事実が過去にある場合、交通事
故の後遺障害である高次脳機能障害で
ある可能性があります。すぐにお医者
さんと弁護士に相談して下さい。
　請求の方法としては、まず当時の相
手方の自賠責保険会社（事故証明書に
記載があります）に対し、交通事故の
後遺障害診断書を提出します。この診
断書は医者に書いてもらいますが、最
初の診断書なので非常に重要です。高
次脳機能障害を良く理解している脳神
経外科を探しましょう。次に、職場
の同僚や家族など回りの人の協力を得
て、生活歴を詳細に書き出しておきま

す。専門医の知能に関するテストも受
けておきます。これらは高次脳機能障
害の認定に重要な資料です。
　後遺症と認められれば、その等級に
みあった自賠責保険金が出ますが、到
底損害全部はカバーできないので不足
分の損害賠償請求をします。もし認め
られなかった場合は異議申し立てをす
るか、あるいはそれと同時に裁判を提
起します。異議申し立てでも裁判でも、
事故時に頭部を打った事実と程度、意
識不明状態はあったか、事故当時の能
力と今の状態の比較ができる資料作り
が重要です。
　困ったと思ったら、まず弁護士にご
相談下さい。
 （ 京都第一法律事務所 ） 　弁護士　奥村一彦

無料法律相談（お一人30分）
毎月第１水曜日
洛西本部事務所で開設
13:30 ～ 16:00

【問合せ】Tel.075-382-1021
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

建災防の各種講習
● 丸のこ等取扱い作業従事者教育
日程：9月3日（火）
会場：京都建設会館別館
受講料：6,000円
 ●地山及び土止め作業主任者
日程：9月10日（火）～ 12日（木）
会場：京都建設会館別館
受講料：17,500円
 ●高所作業車（作業床の高さ10m以上
の運転）
日程：9月18日（水）、19日（木）
会場：京都建設会館別館
受講料：34,800円
 ●高所作業車運転特別教育（作業床の
高さ10m未満）
日程：9月20日（金）
会場：（株）スカイワーク京都（伏見）
受講料：13,000円
 ●巻上げ機特別教育
日程：10月1日（火）、2日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：15,000円

 ●木造建築物の組立て等作業主任者
日程：10月3日（木）、4日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,500円
 ●型枠支保工組立て等作業主任者
日程：10月22日（火）、23日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,900円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入　京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587　
Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～午後5時
※ ホームページから講習予定、申込書

が取り出せます。
http://homepage2.nifty.com/ 
KYO-KENSAI/

テキスト代1,680円
 ●フォークリフト運転
日程：〔学科〕10月1日（火）〔実技〕1
班2日（水）～ 4日（金）2班7日（月）～
9日（水）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館〔実
技〕ニチユ三菱フォークリフト（株）実
技講習会場
受講料：29,925円
テキスト代1,575円
 ●第一種衛生管理者受験準備
日程：10月2日（水）～ 4日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：14,700円

テキスト代6,510円
 ●玉掛け
日程：〔学科〕10月17日（木）、18日（金）

〔実技〕19日（土）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館〔実
技〕（株）島津製作所紫野工場
受講料：17,850円
テキスト代1,600円
 ●有機溶剤作業主任者
日程：10月24日（木）、25日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円
テキスト代1,680円

 ●粉じん作業特別教室
日程：10月30日（水）
会場：京都府中小企業会館
受講料：9,450円
テキスト代630円

【問合せ・申込み】
（社）京都労働基準連合会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※ 受講申込者が少人数の場合は中止に

なることがありますのでご了承くだ
さい。

 ツーリングバイク 　いわゆる旅行
用の自転車の総称です。旅行の目
的、荷物の量などによって車種が
細分化されています。
 ・ランドナー 　旅行車といえばコ
レ。650Bのホイールに32B以上
の太めのタイヤ、フロント、リア
キャリアを装備。ある程度、どん
な旅行にも対応できます。
 ・スポルティーフ 　ランドナーよ
りスポーツ寄りで、ロードバイク
にフェンダー（泥除け）とフロント
キャリアが付いた形です。筆者は
この自転車が好きで、普段乗りと
して使っています。日帰りや一泊
程度の小旅行用に向いています。
 ・キャンピング 　キング・オブ・
旅行車。前後のキャリアにサイド
バックが取り付けられ、100キ
ロ以上の荷重にも耐えられるよう
にできています。“○○一周旅行”
用（笑）。

　　某職員の自転車考
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　今回は、観光スポットでもなく、
美味しい料理でもなく、韓国の苗字
について少し触れてみます。日本人
どうしの会話で、韓国の苗字の話に
なると、認識不足を痛感します。「韓
国の苗字って10種類くらいしかな
いんでしょ？」とは全くお粗末な話
ですが、そんな風に考えている日本
人って結構いるのです。実際は約
290あります。日本の苗字は約20
～ 30万といわれてますから、確か
に少ないのですが。韓国には「五大
姓」があります。「金・キム・김」「李・
イ・이」「朴・パク・박」「崔・チェ・최」

「鄭・チョン・정」氏です。「李」氏
は北朝鮮（北韓・プッカン＝韓国で
はこう言います）ではそのまま「リ」
と読みます。なんと実はこの５つの
姓で約50％を占めます。日本に当
てはめて「佐藤」「鈴木」「高橋」「田中」

「渡辺」姓が人口の半分を占めるこ
とを想像すれば圧巻です。だから、
韓国ではフルネームで呼ぶ場合が多
いです。苗字だけで呼んでも誰のこ
とだかわからないからです。一文字
の姓が圧倒的ですが、中には、「南宮・
ナムグン」「岡田・カンジョン」「諸葛・
チェガル」「皇甫・ファンボ」等のよ
うに、２文字の姓もあります。他の
苗字をほんの少しご紹介しますと、
盧・ノ、姜・カン、尹・ユン、申・
シン、安・アン、趙・チョ、孫・ソ
ン、文・ムン、柳・ユ、林・イム氏
等々、そういえばそうだね！　と思
いますでしょ？
　韓国では1997年までは、同姓同

士の結婚ができませんでした。とは
いっても、その家系の始祖の出身地
である「本貫・ポングァン」が同じ
の場合がダメでした。「本貫」が同
じだと、血のつながった一族になる
ので近親婚を避けたのです。同じ

「金」姓でも「あなたはどちらのご出
身の金さんですか？」になるわけで、
この徹底ぶりには、本当に驚きます。
現在は同姓同士でも自由に結婚でき
ますが、今でも8親等内の親戚とは
法的に認められていません。日本で
は3親等までがダメですね。だから、
同じ家に同居していても、おばあ
ちゃんが「李」でお父さんが「金」で、
お母さんが「朴」で、自分がお父さ
んと同じ「金」で、お嫁さんが「崔」
ということも、当たり前に有るので
す。韓国の現代の大家族を扱った
ホームドラマを見ているとよく分か
ります。苗字を変えないことで、自
分のルーツが辿れるわけです。これ
も今後は徐々に崩れていくのかもし
れませんが、長年の風習は、特に由
緒ある家や地方では、そう簡単には
いかないのではと、私は考えていま
す。どの国でも結婚となると、結構
うるさいものですから（笑）。2007
年までは、生まれた子どもは「父
親」の姓を名乗ると決まっていまし
たが、「2008年から母方の姓を使
用できる」内容を盛り込んだ「家族
関係登録などに関する法律」の施行
案も提出され、韓国の戸籍制度も少
しずつ変化していくようです。次回
は名前についてお話したいと思いま

す。ヨロブン　
ト　 マ ン ナ
ヨ！（皆さん、
またお会いし
ましょう！）

《韓国ひとくちメモ》「本貫」とは、
古代東アジアにおいて戸籍の編成が
行われた土地をいう（ウィキペディ
ア参照）。だから実は日本にもあり
ます。韓国における「本貫」は、発
祥を同じくする同一父系氏族の発祥
地、あるいは宗族（氏族集団）そのも
のをあらわします。例えば、「金」
氏の場合、金海（キメ＝地名）を本貫
とする伽耶王族の「金」氏の宗族集
団を「金海金氏（キメキム氏）」とい
います。同じように、新羅王族系の

「金」氏を代表するものに「慶州金氏・
キョンジュキム氏」があります。本
貫は皆さんもよくご存知の「慶州」
です。そんなこんなで、「金」姓の
本貫は285あるそうです。代表的
な他の姓では、全州李氏・チョンジュ
イ氏、密陽朴・ミリャンパク氏、河
東鄭・ハドンチョン氏、慶州崔・キョ
ンジュチェ氏、慶州孫氏・キョンジュ
ソン氏等々です。 （福本多香子）

連載 ステキ韓国、好き好きソウル!!

第15話　苗字（ソン・성）

義城金氏

伽耶諸国
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組合日誌  本部
8 ／ 7 新しい組合像懇親会
8 ／ 22 支部長会議
8 ／ 28 住まいをトーク⑤
8 ／ 29 定例理事会

 支部
8 ／ 1 洛南・宇治合同（納涼）
8 ／ 2 新京（納涼）
8 ／ 3 右京（納涼）
 桂川（納涼）
 北山（納涼）
 伏見・洛西合同（納涼）
8 ／ 8 洛中（納涼）
8 ／ 20 右京（役）
8 ／ 21 久御山（納涼）

編集後記 　8月15日・16日、福島県南相馬市へ
夏祭りの手伝いボランティアに行ってき
ました。南相馬市牛越仮設住宅の自治会
の方々や南相馬市などの行政が一体と
なって運営する「復興 絆 大盆踊り 打ち
上げ花火 火祭り」に、京都から「支援物
資の無料福引」と「無料フリーマーケッ
ト」のブースを出店する、そのお手伝い
です。開会後、支援物資を仮設住宅入居
者や借り上げ住宅居住者の方々へどんど
んお届けし、最終的には抽選券が無く
なってしまうという事態になるほどの盛

況でした。この「復興祭り」自体は今年
2回目。去年は5000人だった参加者で
すが、指揮者の佐渡裕氏など豪華出演陣
や花火大会の効果もあって、今年はなん
と1万5000人が集まりました。会場の
狭さとも相まって人口密度は“祇園祭級”
でした。祭り後半になるにつれ、参加者
が怒涛のごとく押し寄せ、最終的に8時
間立ちっぱなしで声がかれるまでお客さ
んの応対…。僕が参加したボランティア
活動のなかでも上位に入るしんどさ（笑）
でした。 （西村　学）

7月定例理事会 　7月は、5月理事会での決定どおり、定例理事会を休会としました。
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